«¿Será posible hablar de las islas Malvinas sin recordar uno de los mayores atentados contra el derecho de gentes, en este siglo (XIX), atentado que se perpetró (contra la Argentina) por una fuerza naval de los Estados Unidos y fué aprobado y sancionado por el gobierno de Washington? En 1831 los argentinos tenían una colonia en las islas Malvinas (parte del territorio nacional, poco distante de la costa Este del pais). Algunos navios pesqueros norte-americanos rehusaron obediencia a las órdenes del gobierno de esa colonia. De esto surgió un conflicto administrativo y diplomático entre el cónsul de los Estados Unidos en Buenos Aires y el gobierno argentino. La cuestión se hallaba en este estado, cuando la corbeta norte-americana Lexington salió de Buenos Aires, mandada por el capitán Siles Duncan, fué a las islas Malvinas, bombardeó el establecimiento argentino, desembarcó tropa, mató a muchos colonos, incendió todas las casas, arrasó todas las plantaciones, se llevó presos a los supervivientes hasta los Estados Unidos y abandonó a otros, en la mayor miseria, en costas desiertas del Uruguay...

«Con México, su inmediato vecino meridional, ¿la política de los Estados Unidos habrá sido de fraternidad? ¿Cuál es el hecho más importante de esa política? Una guerra...

«El célebre Monroe dijo a uno de los insurgentes de México que los Estados Unidos favorecian la independencia de este